

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 32 (2002)
Heft: 7-8

Artikel: Rencontre avec un ange
Autor: Wicht, Annette
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-828155>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Rencontre avec un ange

A 83 ans, Yvonne Collaud s'est engagée à l'Expo. Cette vieille dame, très active, est à l'écoute des visiteurs de «Un ange passe», l'exposition des Eglises suisses, à Morat.

Yvonne Collaud vit dans le présent et le présent, aujourd'hui en Suisse, s'appelle Expo.02. Tout naturellement, cette ancienne institutrice, active dans le Mouvement chrétien des retraités, a répondu à l'appel des Eglises et se tient à la disposition du public dans l'un des sept «ciels» ou espaces de l'exposition répartis au bord du lac de Morat. «Il ne s'agit pas, pour nous bénévoles, de faire du prosélytisme. Nous sommes là pour écouter et non pour asséner des vérités», se réjouit-elle.

En réalité, Yvonne Collaud est plutôt non-conformiste. Vaudoise d'ori-

gine, mariée à un Fribourgeois, à une époque où les querelles intercantionales de clocher étaient encore vives, elle a rarement emprunté les sentiers battus. Elle a dû se bagarrer pour continuer à enseigner après son mariage et la naissance de ses six enfants quand seules les femmes célibataires pouvaient obtenir un poste. «Je n'ai jamais été nommée, je n'ai pu enseigner que les travaux manuels. Mais ça ne fait rien, car cela me permettait de discuter avec les élèves, de faire de l'éducation sexuelle avant l'heure...», se souvient-elle.

Le goût des voyages

Son besoin d'échanges, de culture, Yvonne Collaud l'a découvert en Italie. «C'était en pleine guerre. Je travaillais comme institutrice chez une comtesse. Elle avait une immense bibliothèque... Nous allions à l'opéra... J'avais une grande soif de lire et d'apprendre.» De ce temps, elle a

gardé la passion des voyages. «Quand nos enfants étaient petits, nous partions chaque année en caravane. Nous avons sillonné toute l'Europe, à l'exception de la Bulgarie.» Cet automne, Yvonne Collaud se rendra à Bangkok, où aura lieu la rencontre mondiale de «Vie montante internationale», le Mouvement chrétien des retraités dont elle fait partie et qu'elle a contribué à mettre en place, avec son mari, dans le canton de Fribourg. Aujourd'hui, des groupes «Vie montante» existent dans presque toutes les paroisses.

Une vie bien remplie

Au quotidien, entre des escapades à Paris pour participer au comité international «Vie montante», Yvonne Collaud vit seule dans une grande maison d'une petite localité broyarde. Elle anime des activités au home d'un village voisin, marche, rencontre ses enfants et petits-enfants, participe à des réunions chrétiennes locales et s'occupe de ses fleurs... «Ah! mon jardin! Mes fleurs, la forêt! Quand je rentrais d'un grand voyage, on se mettait à la fenêtre, avec mon mari, et on se disait: Ecoute le silence!» Son mari est décédé il y a quelques années, subitement. «J'ai dû faire face à quatre morts subites dans ma vie, celle de mon mari et de trois de mes enfants; j'ai traversé des choses terribles... Grâce à mon tempérament, grâce à ma foi, j'ai dépassé cela, confie-t-elle. Aujourd'hui, j'ai retrouvé ma vitalité, j'ai besoin de faire des choses, de m'ouvrir dans tous les sens, je fais partie d'un groupe de deuil... Au bout, il y a toujours une espérance.»... Et la vie qui continue. Avec, pour Yvonne Collaud, un engagement chrétien et social et une philosophie convaincante: «N'attendez pas tout des autres; trouvez vos ressources en vous.»



Nicole Chuard

Yvonne Collaud accueille les visiteurs à l'exposition «Un ange passe»

Annette Wicht